MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL NOTICIERO: ENFOQUE PRIMERA EMISION

FECHA: 05/MAYO/2014



Reconocemos que hay activos importantes en nuestro país como para mantener la calificación y darle una perspectiva estable: Eugenio López

Entrevista con el licenciado Eugenio López, director general de Fitch México, en el noticiero "Enfoque Primera Emisión", conducido por Martín Carmona y Aníbal Gutiérrez en Núcleo Radio Mil.

MARTIN CARMONA: Vamos a ir a la tertulia económica, saludo a mi compañero Aníbal Gutiérrez. Aníbal, ¿cómo te va? Buenos días.

ANIBAL GUTIERREZ: Qué tal Martín, muy buenos días. Un saludo al auditorio.

MARTIN CARMONA: Aníbal, el pasado fin de semana la agencia calificadora Fitch Ratings confirmó la calificación de la deuda soberana de México en BBB+ con perspectiva estable. Considera que el impacto de las reformas estructurales se sentirá en el mediano plazo.

Se comenté durante la presentación también del Plan de Infraestructura que la reforma energética y el sector energético en concreto sería uno de los grandes beneficiados de la reforma que se estaba experimentando en el tema.

Se enviaron después las propuestas de lo que es la reforma secundaria y la agencia calificadora da un voto de confianza, Aníbal.

ANIBAL GUTIERREZ: Sí, efectivamente. Hay una cuestión ahí interesante en términos de que al mantener la calificación lo que está generando es esa perspectiva de que la economía mexicana puede mejorar.

Pero además da pie a que sin duda esta calificación puede mejorar en la siguiente revisión en la medida en que lo que tú señalabas, las últimas iniciativas que se han enviado, sobre todo en materia de telecomunicaciones, que ya puede salir adelante en unas semanas y la energética, den precisamente ese horizonte de estabilidad y certidumbre financiera para estas inversiones en sectores estratégicos.

Al mismo tiempo, esta posición de Fitch no vulnera lo que han hecho otras calificadoras alrededor de la visión de la economía mexicana ni lo que hoy se tiene en la economía internacional por ejemplo con organismos tipo Banco Mundial, Fondo Monetario Internacional, sobre la situación en México.

Esto es favorable en las condiciones actuales en las que se están dando las cosas, pero sobre todo a la larga sí puede tener una tendencia a mejorar en virtud de que el esfuerzo que hoy se está haciendo por parte de la autoridad financiera es la de garantizar un clima

de certidumbre de inversión física, de inversión de capital, que consolide las perspectivas de crecimiento de la economía.

MARTIN CARMONA: Está en la línea telefónica, Aníbal, amigos de Enfoque, Eugenio López, quien es director general de Fitch Ratings México. Eugenio ¿cómo te va? Muy buenos días.

EUGENIO LOPEZ: Buen día Martín, Aníbal, a sus órdenes.

MARTIN CARMONA: Gracias Eugenio por colaborar esta mañana con el auditorio de Enfoque. Comentábamos de esta decisión que tomó la agencia el pasado fin de semana con mantener la perspectiva estable para México y sobre todo mantener la calificación de la deuda soberana en BBB+.

EUGENIO LOPEZ: Así es, efectivamente y como comentaba Aníbal, los elementos que consideró nuestro Comité es el avance que han tenido las reformas pero se destaca el hecho de que el impacto de estas no será eventualmente en el corto plazo. Prevemos que el probable impacto, y se destaca y se ha venido destacando desde el año pasado, el riesgo de la implementación y de la ejecución de las reformas.

Hoy se vuelve a citar y se pone en la mesa el tema pendiente del crecimiento económico que eventualmente, como dice nuestro comunicado de prensa, la reforma energética podría potenciar éste a otros niveles, dependiendo de la ejecución y lo que decida el Congreso.

MARTIN CARMONA: Señalabas la importancia de la implementación de estas reformas ¿pero no les preocupa el tema de cómo se está negociando en el Congreso? La última sesión que tuvieron prácticamente no sacaron nada referente a estas reformas estructurales.

EUGENIO LOPEZ: Efectivamente, de hecho lo hemos venido citando desde nuestro comunicado de prensa de mayo del año pasado, que vemos la voluntad política de los principales actores de este país de caminar hacia reformas de fondo en diferentes sectores, como comentaban ahorita. Sin embargo la definición exacta y una vez que el Congreso tenga las definiciones de reformas como la de telecomunicaciones, la de competencia, la energética, la ejecución, son elementos que podrían potencialmente generar crecimiento económico que eventualmente en el mediano plazo o largo plazo, puedan hacer que nuestros comités opinen diferente respecto al riesgo crédito de la deuda soberana.

MARTIN CARMONA: El tema de las leyes secundarias en materia energética que recién enviaron al Congreso mexicano ¿qué sabor de boca les dejan, si ya les pudieron echar una primera revisada, Eugenio?

EUGENIO LOPEZ: Fueron elementos que consideraron en nuestro comité la semana pasada y se plantea el hecho de que efectivamente, dependiendo nuevamente de la ejecución y perdón que sea tan reiterativo pero es un riesgo que vemos potencial de que aún y cuando se den en la dirección correcta las leyes secundarias, la ejecución no sea lo que esperamos todos.

Pero independientemente de eso, reconocemos que hay activos importantes en nuestro país como para mantener la calificación y darle una perspectiva estable.

MARTIN CARMONA: Aníbal Gutiérrez.

ANIBAL GUTIERREZ: Una cuestión que sería interesante saber su punto de vista es que frente a otras economías similares a la mexicana ¿cómo la ven en estos momentos?

EUGENIO LOPEZ: Bueno, si tú ves, tenemos a México en el mismo nivel que a Italia, que Perú o Tailandia, por arriba de la calificación soberana de Brasil, Colombia o Panamá, Sudáfrica o España, sin embargo tenemos la calificación, nuestra opinión de la deuda soberana, por debajo de Malasia o de Polonia.

ANIBAL GUTIERREZ: Es una perspectiva favorable entonces frente a todo ese entorno.

EUGENIO LOPEZ: Bueno, recuerda que la perspectiva de la calificación es estable, Aníbal. Esto representa o quiere decir que en el corto plazo no prevemos un cambio de la calificación.

Y me gustaría destacar a lo mejor qué estamos viendo, por qué estable. Vemos que uno de los elementos que podrían eventualmente hacer que cambie la opinión de Fitch respecto al riesgo soberano es un tema que hemos venido destacando en los últimos años: el crecimiento económico es un tema pendiente y es importante que éste crecimiento económico apoye una reducción de la deuda gubernamental y reduzca la brecha de ingresos de México contra otros países mejor calificados.

Otro elemento que hemos reiterado es que es importante la alta dependencia que tenemos como federación del ingreso petrolero, lo que ha limitado la flexibilidad fiscal. Si bien es cierto paquete económico que presentó el Ejecutivo el año pasado abona en la dirección correcta en lo que se refiere a flexibilidad fiscal, nuevamente el proceso es un proceso de mediano plazo y en el mediano plazo prevemos que la flexibilidad fiscal producto de los cambios en el código fiscal, se fortalezca.

MARTIN CARMONA: A final de cuentas tendrá que ser positivo todo el asunto fiscal ¿no? Porque ciertamente tuvo su impacto en una menor actividad económica durante el primer trimestre. Eugenio, ¿qué perspectivas tienen en cuanto al PIB para el cierre del año?

EUGENIO LOPEZ: Ah, qué buena pregunta. Estamos previendo un 3 por ciento, contestando puntualmente a tu pregunta, y consideramos que el crecimiento de Estados Unidos, el cual es básico para lo que suceda en México, estará alrededor del 2.8.

MARTIN CARMONA: Pues Eugenio López, director general de Fitch Ratings México, muchas gracias por hablar con el auditorio esta mañana.

EUGENIO LOPEZ: Martín, Aníbal, estoy a sus órdenes. Un saludo.

MARTIN CARMONA: Gracias. Saludos, buenos días.